



Beschlussvorlage 2024/011	Referat	Finanzreferat
	Abteilung	Abt. 23, Gebäudemanagement
	Verfasser(in)	

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Ausschuss für Soziales, Bildung und Integration	05.03.2024	öffentlich

Erfahrungsbericht Luftreiniger

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Soziales, Bildung und Integration nimmt den Erfahrungsbericht über den Einsatz der Luftreiniger an Schulen und Kindergärten zur Kenntnis.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
------------------	---------------------------	-----------------------------



Sachverhalt:

Zuständigkeit

Die Zuständigkeit ergibt sich aus § 12 Nr. 6.2 GeschO.

Anlass

Aufgrund der hohen jährlichen Wartungskosten von 118.881 € bat der Stadtrat in seiner Sitzung am 16.11.2023 um einen Erfahrungsbericht über den Einsatz der Luftreiniger an Schulen und Kindergärten.

Sachverhalt

Mit Beschluss vom 17.02.2022 durch den Stadtrat wurde die Verwaltung ermächtigt, alle notwendigen Schritte für eine schnellstmögliche Beschaffung und Installation mobiler Luftreinigungsgeräte für Schulen und Kindertagesstätten vorzunehmen. Bis Ende April 2022 wurden insgesamt 309 Geräte an Schulen und 24 Geräte in Kindergärten, die in städtischen Gebäuden untergebracht sind, aufgestellt. Seit diesem Zeitpunkt sind die Geräte im Einsatz.



Für die Beschaffung der Luftreiniger an den Schulen erhielt die Stadt Friedberg eine Förderung in Höhe von 174.574,79 €. In dem Förderantrag verpflichtete sie sich zum Betrieb der Luftreiniger über mindestens drei Jahre. Für die Luftreiniger an den Kindergärten wurde eine Förderung in Höhe von 24.060,65 € gewährt. Hier liegt die Mindestbetriebsdauer bei fünf Jahren. Eine vorzeitige Außerbetriebnahme könnte die Rückforderung der Fördergelder nach sich ziehen.

Auf Nachfrage des Gebäudemanagements berichten die Schulleitungen und Kindergartenleitungen Folgendes über den Einsatz der Luftreinigungsgeräte:



In einigen Klassenzimmern sind sie täglich in Betrieb und die Lehrkräfte nutzen sie gerne. In anderen Zimmern seltener, in weniger frequentierten Räumen sind sie die meiste Zeit ausgeschaltet. Die Benutzung hängt sehr stark von der einzelnen Lehrkraft und aber auch der Jahreszeit ab. Im Sommer werden offene Fenster bevorzugt, mit Beginn der Erkältungszeit kommen die Reiniger wieder stärker zum Einsatz. Von einigen wenigen Lehrkräften wurde bemängelt, dass die Geräte recht laut seien.

Auch bei den Kindergärten fällt bei der Rückmeldung auf, dass die Geräte unterschiedlich genutzt werden. Ebenso hängt es hier von der jeweiligen Erzieherin und der Jahreszeit ab, ob die Geräte eingesetzt werden.